



## Europa farà da sé? Consideraciones sobre la crisis de la deuda en Italia



Autor : Sébastien Richard

La situación de Italia revela un nuevo tipo de crisis en el seno de la zona euro. El gobierno Monti parece dispuesto, menos de un mes después de su nombramiento, a efectuar las reformas estructurales necesarias, al tiempo que la zona euro revisa su modo de gobernanza con el fin de responder a los desafíos que le plantea el déficit de credibilidad italiano. Esta Cuestión de Europa de Sébastien Richard analiza la crisis de la deuda italiana que está en una posición económica frágil pero menos debilitada de lo que parece. El autor insiste en el factor político, que acrecentó el descontrol presupuestario. Italia sufrió en efecto un problema real de credibilidad con el gobierno de Silvio Berlusconi. Con la llegada al poder de Mario Monti, parece que Italia está ahora dispuesta a responder a las demandas de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional. Sébastien Richard expone por último las respuestas propuestas por la Unión Europea para hacer frente a la crisis de la deuda italiana.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : PPE **Elecciones** : Croacia - Eslovenia - Rusia **Crisis financiera** : Bancos - Economía/Finanzas - Eurogrupo - Chipre - España - Francia - Italia - Portugal - Reino Unido **Comisión** : Ayudas estatales - Investigación - Aeropuertos - Galileo - Asilo **Parlamento** : Presupuesto - Croacia - BCE - Semestre europeo **Consejo** : Diplomacia - Educación - Empleo **Diplomacia** : UE-USA - Serbia/Kosovo **Alemania** : BEI - Discurso/A. Merkel **Bélgica** : Gobierno **Bulgaria** : Gobierno **Francia** : Discurso/N. Sarkozy - Seguridad **Italia** : Gobierno **Lituania** : Moldavia **Polonia** : UE - Crecimiento **Rusia** : Rusia **ONU** : Grecia/Macedonia **Eurostat** : Inflación - Paro **Eurobarómetro** : Social **Estudios/Informes** : Corrupción - Energía eólica **Cultura** : Exposición/Casanova - Festival/Viena - Exposición/Italia - Cine

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

#### En portada :

##### Congreso del grupo PPE

Los días 7 y 8 de diciembre se celebrará en Marsella el congreso del grupo PPE y el tema será "Defender nuestros ciudadanos, nuestras economías y nuestros valores. La respuesta es más Europa". El



presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani intervendrá el 7 de diciembre en la mesa redonda "Acompañar la primavera árabe reforzando la confianza". Al día siguiente, Jean-Dominique Giuliani participará en un seminario organizado por "European Democrat Students" (EDS) sobre el lugar que ocupa Europa en el mundo... [Leer más](#)

## Elecciones :

### Alternancia política en Croacia



La coalición Kukuriku que dirige el Partido socialdemócrata (SDP) de Zoran Milanovic, y que reúne al Partido demócrata de Istria (IDS), al Partido popular liberales demócratas (HNS) y al Partido de los jubilados (HSU) llegó en cabeza de las elecciones legislativas en Croacia con el 44,5% de los sufragios y 80 escaños (+13 con respecto a la votación del 25 de noviembre de 2007). Adelanta a la Unión democrática (HDZ) de la Primera ministra saliente Jadranka Kosor que obtiene el 22,1% de los votos y 47 escaños (-19). La Alianza democrática de Eslavonia y Baranja (HDSSB) consigue 6 escaños al igual que los Laboristas croatas-partido del trabajo (HL-SR). La Lista independiente que lleva Ivan Grubisic, logra 2 diputados. El Partido campesino (HSS), obtiene 1 escaño, igual que el Partido del derecho (HSP). La participación ascendió al 56,55% (-3,1 puntos con respecto a 2007)... [Leer más](#)

### El nuevo partido "Eslovenia positiva" gana las elecciones legislativas



Las elecciones legislativas eslovenas acabaron dando la sorpresa ya que ganó el partido "Eslovenia positiva" de Zoran Jankovic, con un 28,54% de los sufragios y 28 escaños. El nuevo partido adelanta al Partido demócrata (SDS) de Janez Jansa, que obtiene un 26,25% y 26 escaños (-2 con respecto a la votación del 21 de septiembre de 2008). Viene luego el Partido socialdemócrata (SD) del Primer ministro saliente Borut Pahor con un 10,5% y 10 escaños (-19), la Lista de los ciudadanos-Gregor Virant, con un 8,42% y 8 escaños, el Partido democrático de los jubilados (DeSUS) con 6,97% y 6 escaños (-1), el Partido popular (SLS) con 6,9% y 6 escaños (+1). Nueva Eslovenia-partido popular cristiano (NSi-KLS) vuelve al Parlamento con 4,79% y 4 escaños. En cambio abandonan el Parlamento el Partido nacional (SNS), Zares (Real, Z) y el Partido liberal-demócrata (LDS). La participación ascendió al 64,69%, es decir -1,59 puntos con respecto a 2008... [Leer más](#)

### Claro retroceso del partido de V. Poutine en Rusia



El partido en el poder, Rusia unida (ER), llegó en cabeza de las elecciones legislativas del 4 de diciembre en Rusia con un 49,54% de los sufragios y 238 escaños en la Duma, cámara baja del Parlamento (-77 con respecto a la votación anterior del 2 de diciembre de 2007). Adelanta al Partido comunista (KPRF) de Guennadi Ziouganov, que obtuvo el 19,2% de los votos (92 escaños, + 35), a Rusia justa (SR) de Nikolai Levichev, con el 13,20% de los sufragios (64 escaños, + 26) y al Partido liberal-demócrata (LDPR), dirigido por Vladimir Jirinovski, con el 11,40% de los votos (56 escaños, + 16). La participación se quedó un poco por debajo de la registrada en las últimas elecciones legislativas del 2 de diciembre de 2007 y se situó en un 60,2%, es decir -3,51 puntos... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### Acción coordinada de los principales bancos centrales



El 30 de noviembre, el Banco Central Europeo anunció una acción internacional coordinada de varios de los mayores bancos centrales con el fin de luchar contra la crisis. Esta acción de los bancos centrales de Canadá, el Reino unido, Japón, Suiza, así como de la Reserva federal americana y el Banco Central Europeo, pretende aumentar la liquidez disponible con el fin de evitar que se asfixie el sistema financiero. Este acuerdo es válido hasta febrero de 2013 y también debe permitir a los diferentes bancos centrales ayudarse mutuamente más fácilmente. Por último, esta acción

debería facilitar los préstamos a los hogares y a los inversores, y así apoyar la reactivación... [Leer más](#)

### Economía/Finanzas



El 30 de noviembre, los 27 ministros de Economía y finanzas aprobaron el presupuesto de la Unión Europea para 2012. Se elevará a 129.088 millones de euros, lo que supone una subida del 1,86% con respecto al presupuesto de 2011. Los ministros también apoyaron la candidatura del francés Benoît Coeuré al Directorio del Banco Central Europeo, en sustitución de italiano Lorenzo Bini Smaghi, que dimitió. También pidieron a las instituciones que mantengan sus esfuerzos en materia de control presupuestario. Adoptaron una decisión que modifica las condiciones de entrega de la ayuda a Irlanda. Por último, aprobaron un informe del pacto del euro sobre el acercamiento de las políticas fiscales nacionales. Este informe designa 4 prioridades: la prevención de las prácticas dañinas, la lucha contra la evasión y el fraude fiscal, el intercambio de buenas prácticas y la cooperación internacional... [Leer más](#)

### Eurogrupo



El 29 de noviembre, durante una reunión del Eurogrupo presidida por Jean-Claude Juncker, los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro desbloquearon el 4º tramo de ayuda para Irlanda y el 6º para Grecia. Los ministros también estudiaron las medidas que hay que adoptar para limitar el contagio de la crisis en la zona euro. El Eurogrupo aprobó dos nuevos incentivos para el Fondo europeo de estabilidad financiera, y saludó las propuestas de la Comisión Europea para una gobernanza financiera y presupuestaria más integrada... [Leer más](#)

### Medidas de austeridad en Chipre



El 2 de diciembre el gobierno y la oposición chipriotas se pusieron de acuerdo sobre ciertas medidas de austeridad que incluyen subidas de impuestos y la congelación salarial de los funcionarios, según indicó el portavoz del gobierno, Stefanos Stefanou, que precisó que el gobierno esperaba ahorrar 200 millones de euros suplementarios limitando el subsidio familiar y las becas escolares con arreglo a la renta y luchando contra la evasión fiscal. Se aumentarán los impuestos sobre los salarios superiores a 2.500 de euros, ya sea en el sector público, privado o de los autónomos, siguiendo una escala gradual y el IVA pasará del 15% al 17%... [Leer más](#)

### España/Paro



El ministerio español de trabajo publicó el 2 de diciembre los datos del paro para el mes de noviembre. Ese mes, el aumento fue de 59.536 personas, una subida del 1,37%. El número de parados en España aumentó en noviembre hasta los 4.420.462, un récord desde 1996... [Leer más](#)

### Francia/Paro



El 1 de diciembre, el instituto francés de estadísticas (INSEE) publicó la tasa de desempleo para el 3er trimestre y para Francia metropolitana se sitúa en el 9,3%, es decir 2,6 millones de personas; y en el 9,7% de la población activa en el sentido del BIT (Oficina Internacional del Trabajo) para Francia (incluidas las provincias de ultramar). El 28 de noviembre, el ministerio de trabajo, empleo y sanidad había publicado las cifras del paro del mes de octubre que suben un 1,2% con respecto al mes anterior y un 4,9% anual. El número de parados sin actividad se sitúa ahora en 2.814.900... [Leer más](#)

### Italia: adopción de un plan de rigor draconiano

El gobierno italiano adoptó el 4 de diciembre un plan de acción para evitar que Italia se vea arrastrada por la crisis. El plan de austeridad asciende 20.000 millones de euros e incluye medidas por un importe



de 10.000 millones de euros suplementarios para financiar la reactivación del crecimiento y el apoyo al empleo; el retraso de la edad de jubilación a los 66 años en 2018 en el sector privado y una subida de dos puntos del IVA a partir de septiembre de 2012. También está prevista una subida de la imposición sobre los bienes inmuebles y los bienes de lujo. Además, después de la adopción de este plan, el jefe del Gobierno, Mario Monti, anunció que renunciaba a sus salarios de presidente del Consejo y de ministro de Economía. El decreto ley se ha presentado ante el Parlamento italiano el 5 de diciembre... [Leer más](#)

### El Parlamento portugués adopta el presupuesto 2012



El 30 de noviembre, el Parlamento portugués adoptó definitivamente el presupuesto 2012. Este presupuesto es de un rigor drástico con reformas que pretenden volver a situar el déficit, que alcanzó el 9,8 % del PIB en 2010, en el 4,5% a finales de 2012. Las medidas de austeridad afectan sobretodo a los funcionarios y los jubilados, con la supresión del 13º y 14º mes de salario. En el sector privado el horario de trabajo diario aumenta media hora; también está prevista una subida del IVA sobre diferentes productos en particular en la restauración donde pasará del 13% al 23%... [Leer más](#)

### Reino Unido



El 29 de noviembre, durante su declaración de otoño ante el Parlamento, el Ministro de Economía, George Osborne, enunció las medidas para proteger al Reino Unido de la inestabilidad mundial. Apuntan a una reactivación de la economía, sobretodo con una inversión de 30.000 millones de libras en infraestructuras; además, gracias a un sistema de garantía de préstamo nacional, se pondrá en marcha una ayuda de 21.000 millones de libras que permitirá reforzar el flujo de crédito a las pequeñas empresas que no tienen acceso fácilmente a los mercados de capitales. En 2010 el gobierno había predicho un excedente del 0,3% del PIB en 2015; ahora espera un déficit del 1,6% para esa fecha... [Leer más](#)

### Comisión :

#### Ayudas estatales



El 1 de diciembre, la Comisión Europea precisó y prorrogó las reglas aplicables a las ayudas de Estado concedidas al sector financiero durante la crisis. Estas reglas pretenden sobretodo asegurar la remuneración de los Estados a cambio de su apoyo, responsabilizando e individualizando a los bancos: las remuneraciones se deben fijar según el riesgo vinculado al banco ayudado, y no con arreglo al riesgo que afecta al sector o al país. La Comisión anunció su intención de seguir aceptando tan rápidamente como sea posible todas las solicitudes de ayuda que se le envíen, en la medida en que éstas estén conformes con las reglas en vigor... [Leer más](#)

#### Inversión en investigación e innovación



El 30 de noviembre, la Comisión Europea presentó el programa Horizonte 2020, que debe servir para financiar diferentes proyectos de investigación e innovación para el período 2014-2020. Dotando con cerca de 80.000 millones de euros, se utilizará para apoyar las nuevas tecnologías prometedoras, así como para ayudar a los investigadores europeos. Uno de los objetivos de Horizonte 2020 es estimular el crecimiento y el empleo basándose en actividades con gran valor económico añadido... [Leer más](#)

#### Medidas para mejores aeropuertos



La Comisión Europea presentó el 1 de diciembre un paquete de medidas para ayudar a aumentar la capacidad de los aeropuertos europeos. En efecto, cada año transitan cerca de 800 millones de pasajeros, lo que supone un tercio del total mundial. Esta cifra se ha

triplicado desde hace 20 años y necesita respuestas adaptadas. Las tres principales medidas legislativas conciernen las franjas horarias, la asistencia en escala y el ruido... [Leer más](#)

#### Un nuevo paso adelante en la radionavegación por satélite Galileo



El 30 de noviembre, la Comisión Europea presentó el nuevo marco para la financiación y la gobernanza de los dos programas europeos de radionavegación por satélite Galileo y EGNOS. Para el período 2014-2020, la Comisión propone destinar 7 000 millones de euros para llevar a cabo estos programas. Subraya la necesidad de repartir claramente las responsabilidades entre la Agencia europea del GNSS, que depende de la Unión Europea, y la Agencia Espacial Europea, que es totalmente independiente... [Leer más](#)

#### Nuevas medidas para el asilo



El 2 de diciembre, la Comisión Europea publicó un documento en el cual insiste en la necesidad de reforzar la solidaridad entre los 27 Estados miembro de la Unión Europea en materia de asilo y garantizar la protección de las personas que buscan refugio. Se han destacado cuatro prioridades. La Oficina Europea de Apoyo al Asilo (OEAA) debe desempeñar una acción más importante y más eficaz, por ejemplo, facilitando más la puesta a disposición de funcionarios de distintos países en las zonas que más lo necesiten. La Comisión también desea aumentar los fondos disponibles para los Estados miembro y hacerlos más flexibles. El documento también propone introducir un mecanismo de alerta para prevenir las disfunciones en los sistemas nacionales de asilo, y ayudar a los beneficiarios de protección internacional que se reasienten en la Unión Europea... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### Presupuesto 2012 aprobado



El 1 de diciembre, el Parlamento europeo aprobó el presupuesto de la Unión Europea para 2012 conforme al acuerdo del pasado 18 de noviembre. El presupuesto global para el año que viene se elevará a 129.100 millones de euros (+1,86%) para los pagos y 147.200 millones de euros (+3,8%) para los compromisos. El presidente de la comisión de Presupuestos del Parlamento europeo, Alain Lamassoure (PPE, FR), que presidía la Delegación del Parlamento en el Comité de conciliación, declaró: "En tiempo de crisis, hemos conseguido reducir los costes de explotación al mismo tiempo que se mantiene el crecimiento y la competitividad"... [Leer más](#)

#### Luz verde a la adhesión de Croacia a la UE



El 1 de diciembre, los diputados europeos aprobaron el tratado de adhesión de Croacia a la Unión Europea por 564 votos a favor, 38 en contra y 32 abstenciones. Pidieron sin embargo a las autoridades croatas que mantengan sus esfuerzos, particularmente en materia de reforma judicial y en materia de lucha contra la corrupción y el crimen organizado. La firma definitiva de este tratado tendrá lugar el 9 de diciembre, y la adhesión será efectiva el 1 de julio de 2013, después de la ratificación del tratado por Croacia y los 27 Estados miembro. Croacia se convertirá así en el 28 Estado miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

#### Adoptado el informe anual del BCE



El 1 de diciembre, Mario Draghi presentó el informe de actividades del Banco Central Europeo, explicando las decisiones monetarias tomadas en 2010 y 2011. Recordó que el objetivo prioritario era la lucha contra la inflación usando tanto los tipos de interés como medidas no convencionales, y que los desequilibrios presupuestarios tanto de ciertos Estados como de ciertos bancos de la zona euro eran en gran parte responsables de la crisis actual. Felicitándose por los esfuerzos para lograr una mejor gobernanza económica, insistió en la necesidad de definir una política presupuestaria más integrada. Los diputados europeos aprobaron este informe y saludaron el papel del Banco Central Europeo en la lucha contra la inflación, pero

también comunicaron su inquietud ante la posibilidad de que la subida de los tipos de interés frene la reactivación y pidieron una mayor coordinación fiscal... [Leer más](#)

### Semestre europeo



Los diputados europeos aprobaron un informe de Pervenche Beres (S&D, FR) sobre el semestre europeo que prevé una mayor vigilancia de Bruselas sobre los presupuestos nacionales. En este informe, la eurodiputada pide que el Parlamento pueda decidir conjuntamente con el Consejo de ministros las grandes orientaciones de política económica de la Unión Europea que adopten cada año los 27. El informe también preconiza reforzar el diálogo con los parlamentos nacionales y los interlocutores sociales... [Leer más](#)

### Consejo :

#### Defensa&Diplomacia



Los 27 Ministros de Defensa estudiaron el 30 de noviembre las operaciones militares en curso con el fin de mejorar la cooperación entre la Unión Europea y los otros organismos internacionales que tienen competencias en materia de seguridad y en materia de defensa, particularmente la ONU y la OTAN. Los ministros pidieron a los Representantes permanentes que preparen una modificación del mecanismo Athena destinado a financiar las operaciones. Fijaron el presupuesto de la Agencia europea de defensa en 30,5 millones de euros para 2012. Los 27 Ministros de Asuntos Exteriores condenaron a Irán por su programa nuclear y el ataque a los edificios diplomáticos británicos. Congelaron los activos y prohibieron el visado a 143 organizaciones iraníes y 37 personas. Adoptaron nuevas sanciones contra el régimen sirio. Se encontraron con Nabil El Araby, Secretario general de la Liga árabe, con el fin de discutir sobre las respuestas comunes a la Primavera árabe y para estudiar el avance del proceso de paz entre Israel y Palestina... [Leer más](#)

#### Educación, juventud, cultura y deporte



El 28 de noviembre, los 27 ministros de Educación, juventud, cultura y deporte adoptaron una resolución sobre una nueva agenda para el aprendizaje de los adultos, así como conclusiones que pretenden favorecer la movilidad de los estudiantes. También aprobaron 4 reglamentos financieros que regulan los lazos con terceros países en materia de educación, desarrollo y promoción de la democracia y de los derechos humanos. También subrayaron la importancia de invertir en educación, formación y competencias, incluidas culturales, particularmente en tiempos de crisis... [Leer más](#)

#### Empleo y Asuntos sociales



Los días 1 y 2 de diciembre, los 27 ministros de Empleo y Asuntos sociales de la Unión Europea se pusieron de acuerdo para tener un enfoque común con vistas al reglamento sobre la coordinación de los sistemas de Seguridad Social. Las enmiendas controvertidas conciernen sobretudo a los trabajadores transfronterizos, que son los que encuentran más problemas por las diferencias de legislación. En cambio los ministros no llegaron a un acuerdo, por no encontrar una mayoría cualificada, para prolongar en tiempo de crisis las derogaciones para el Fondo europeo de ajuste a la globalización... [Leer más](#)

### Diplomacia :

#### Cumbre UE-USA



El 28 de noviembre, el Presidente americano Barack Obama recibió a los presidentes del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, y de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. El presidente americano, inquieto por las repercusiones de la crisis de la deuda de la zona euro sobre la economía americana, pidió a la Unión Europea que actúe con "fuerza y determinación" para resolverla. La Unión Europea dijo que esperaba que los Estados Unidos hagan lo necesario para reducir su déficit presupuestario. La cumbre también trató el tema de Oriente Medio. Los jefes de la diplomacia europea, Catherine Ashton, y americana, Hillary Clinton, se comprometieron en una declaración común

a actuar con firmeza con Damasco. Apelan al fin inmediato de la "violencia". Los Estados Unidos y la Unión Europea dijeron "compartir una profunda inquietud por las actividades vinculadas a posibles aspectos militares del programa nuclear iraní", e insistieron en su "determinación para procurar que Irán se pliegue a sus obligaciones"... [Leer más](#)

#### Serbia/Kosovo



El negociador serbio Borislav Stefanovic pidió a los serbios que viven en el norte de Kosovo que acepten el acuerdo concluido en Bruselas entre Belgrado y Prístina sobre la gestión común de los puntos de paso, que acogieron decepcionados. "Ya es hora de comprender que este acuerdo el mejor posible teniendo en cuenta las circunstancias, no representa un reconocimiento de Kosovo y sería bueno que los ciudadanos del norte de Kosovo estén con su Estado (Serbia) en este momento", declaró el Sr. Stefanovic durante una rueda de prensa en Belgrado. "Pesa una gran responsabilidad sobre los líderes serbios del norte de Kosovo, que deberían abordar este problema de manera racional y con sabiduría", dijo el Sr. Stefanovic. Dijo que esperaba que Belgrado llegue a una posición "unificada" con los serbios de Kosovo a este respecto... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### Werner Hoyer nombrado Presidente del BEI



El 30 de noviembre, los ministros europeos de Finanzas se pusieron de acuerdo para designar a Werner Hoyer, actual ministro alemán de Asuntos europeos, para la presidencia del Banco Europeo de Inversiones (BEI). Werner Hoyer sucederá al belga Philippe Maystadt que presidía el BEI desde el año 2000... [Leer más](#)

##### Angela Merkel aboga por una unión presupuestaria para salir de la crisis



El 2 de diciembre, la Canciller alemana Angela Merkel pronunció un discurso ante los diputados del Bundestag para explicar la posición que defenderá en el Consejo europeo de los próximos días 8 y 9 de diciembre. Repitió la importancia de reformar la Unión monetaria europea para transformarla en una unión presupuestaria con el fin de superar la crisis. Según sus declaraciones, Europa está en vías de "realizar una unión presupuestaria". "Hay que respetar las reglas", repitió. La Canciller reiteró su intención de modificar los tratados europeos para integrar más disciplina presupuestaria. Explicó que la introducción de "eurobonos" comunes a todos los países de la zona euro no era la buena respuesta a la crisis actual. Según ella, podremos estudiar esta solución sólo al término de un proceso de integración europea más profundo... [Leer más](#)

#### Bélgica :

##### Fin de la crisis política en Bélgica



Al término de una crisis política que dura desde hace más de 500 días, Bélgica debería contar con un nuevo gobierno en las próximas horas. Por la tarde del 1 de diciembre, los seis partidos políticos flamencos y francófonos concluyeron bajo la dirección de Elio di Rupo un acuerdo de gobierno definitivo. El documento de 185 páginas ha sido validado por los representantes PS, SP.A, MR, Open VLD, CD&V y CDH, que formarán el próximo gobierno. Después se presentará el nuevo gobierno al Rey y entonces se nombrará a los ministros y jurarán ante el Rey... [Leer más](#)

#### Bulgaria :

##### Nueva Ministra de Justicia

El Primer ministro búlgaro Boïko Borissov nombró el 30 de noviembre a Diana Kovatcheva, directora general de Transparency International en Bulgaria, Ministra de Justicia. Sucede a Margarita Popova que ha sido elegida vice-presidenta junto al próximo Presidente de la



República, Rossen Plevneliev, el pasado 30 de octubre... [Leer más](#)

Francia :

#### Europa es una necesidad



El 1 de diciembre, el Presidente francés Nicolas Sarkozy pronunció un discurso sobre las consecuencias de la crisis y lo que Francia y Europa deben aprender. Según sus declaraciones, "Europa es una necesidad pero hay que repensarlas y refundarlas" particularmente con un nuevo tratado que prevea "un verdadero gobierno de la zona euro" con "más disciplina, más solidaridad, más responsabilidad". Respecto a las instancias europeas, se pronunció a favor de un proceso de decisión "intergubernamental" y "más decisiones tomadas por mayoría cualificada". En cuanto al Banco Central Europeo, N. Sarkozy sigue apegado a su independencia y "está convencido" que el BCE "actuará" para contrarrestar la crisis de la deuda. También desea una revisión del acuerdo de Schengen sobre la libre circulación de las personas dentro del espacio europeo... [Leer más](#)

#### Schengen, criminalidad y asilo



El 1 de diciembre, los ministros del Interior del "G6" (Francia, Alemania, España, Italia, Polonia, Reino Unido) abordaron los siguientes expedientes: Tratado Schengen, asilo y criminalidad. Juzgaron "necesario un control político más estrecho de las decisiones que conciernen Schengen"; "desean" mantener la posibilidad de restablecer "controles en las fronteras internas por motivos de orden público". En cuanto al asilo, los ministros se pusieron de acuerdo para que "se confirme el objetivo de un régimen común en 2012, y que la conclusión de los trabajos pueda hacerse bajo presidencia danesa, es decir, en el primer semestre". Respecto a la lucha contra la criminalidad que viene "particularmente de países de Europa central y oriental", se muestran favorables a una "mejor activación de los dispositivos que existen a nivel europeo, (como) Europol y Eurojust"... [Leer más](#)

Italia :

#### Mario Monti completa su gobierno



El 28 de noviembre, el presidente del Consejo italiano Mario Monti completó su gobierno nombrando un nuevo ministro, Filippo Patroni Griffi como ministro de Obras Públicas, así como 28 viceministros y secretarios de Estado. El gabinete cuenta ahora con 18 ministros, 3 viceministros y 25 secretarios de Estado... [Leer más](#)

Lituania :

#### Moldavia



La retoma de las negociaciones entre Moldavia y la república separatista de Transdniestrie, suspendidas hace cinco años, ha permitido a las partes avanzar hacia un acuerdo, según dijo el 1 de diciembre en Vilnius la presidencia lituana de la OSCE. "La discusión de los principios y los procedimientos para llevar las negociaciones, que se celebró en una atmósfera constructiva, constituye un trampolín para lograr progresos tangibles que lleven a un reglamento sobre Transdniestrie", estimó el ministro lituano de Asuntos Exteriores Audronius Azubalis en un comunicado. "Ahora es esencial mantener esta dinámica y continuar con encuentros oficiales para avanzar hacia la resolución completa del conflicto - el objetivo que todos buscamos", añadió. Los negociadores se comprometieron a encontrarse de nuevo en febrero de 2012... [Leer más](#)

Polonia :

## Revisión de los tratados



Polonia desea un cambio rápido del Tratado europeo de Lisboa, para hacer frente a la crisis en la zona euro, declaró el 1 de diciembre el Primer ministro polaco Donald Tusk cuyo país preside el consejo de la Unión Europea hasta finales de año. "Nos pronunciamos a favor de un cambio rápido del Tratado europeo, sin debates largos y estériles", declaró. Polonia prefiere "modificar el tratado de un golpe, más que cambiar distintos acuerdos internacionales en la zona euro", añadió. El Primer ministro polaco abogó por el refuerzo del papel del BCE y de la Comisión Europea, que hay que inscribir en el tratado europeo modificado. "La crisis en curso prueba que Europa necesita un verdadero banco central, y que las actividades del BCE y de la zona euro no se pueden limitar a simples reacciones de urgencia"... [Leer más](#)

## Crecimiento del PIB



El PIB de Polonia siguió creciendo, con un 1% el 3er trimestre con respecto al trimestre anterior, en datos corregidos de calendario, y un 4,2% comparado al 3er trimestre de 2010, según una primera estimación oficial publicada el 30 de noviembre... [Leer más](#)

## Rusia :

### Fraudes electorales en Rusia



Según un informe publicado el 5 de diciembre, la OSCE constató violaciones frecuentes del derecho electoral, entre ellas el "relleno de urnas", durante las elecciones legislativas de Rusia del 4 de diciembre... [Leer más](#)

## ONU :

### Según el TIJ, Grecia no cumple con sus obligaciones



El Tribunal Internacional de Justicia dictó sentencia el 5 de diciembre sobre la aplicación de un acuerdo de 1995 que pretendía normalizar las relaciones entre Grecia y Macedonia (ARYM). Según el Tribunal, "la República helénica, oponiéndose a la admisión de la ex república yugoslava de Macedonia en la OTAN, faltó a la obligación que le impone (...) el acuerdo interino del 13 de septiembre de 1995." Grecia se opone a la admisión de la ex república yugoslava de Macedonia (ARYM) en la OTAN debido al desacuerdo sobre el nombre. Grecia se opone a la denominación "Macedonia". El desacuerdo dura desde la declaración de independencia de Macedonia en 1991. La antigua República yugoslava de Macedonia es candidata a la adhesión a la UE desde el 2005... [Leer más](#)

## Eurostat :

### Inflación al 3%



Según las cifras publicadas por Eurostat el 30 de noviembre, la tasa de inflación anual de la zona euro se situaría en el 3% en noviembre de 2011. En octubre también fue el 3%... [Leer más](#)

### La tasa de paro: un 10% en la zona euro y un 9,8% en la UE



Según una estimación de Eurostat publicada el 30 de noviembre, la tasa de paro en la Unión Europea y en la zona euro aumentó 0,1 puntos de septiembre a octubre, y 0,2 puntos con respecto a octubre de 2010, alcanzando respectivamente el 9,8% y el 10,3%. Esto representa más de 23 millones de parados en los 27 Estados miembro, de los cuales más de 16 millones están en los 17 países de la zona euro. España, con un 22,8%, y Grecia, con un 18,3%, son los países más afectados... [Leer más](#)

## Eurobarómetro :

Los europeos preocupados por la salida de la crisis



Una encuesta Eurobarómetro revela que a más de un tercio (35%) de los ciudadanos europeos en activo les preocupa perder su empleo. Esta proporción ha aumentado ligeramente desde 2009 (+ 2 puntos). El 71% de los europeos se muestran pesimistas en cuanto a un próximo fin de la crisis económica y el 87% consideran que la pobreza aumentó (con respecto a 2009). A pesar de este clima de inquietud, los europeos consideran que la influencia de la UE sobre las políticas sociales y el empleo en su país es benéfica: el 52% lo consideran positivo sobre la política del empleo y el 51% sobre la política social. El 70 % de los encuestados plebiscitan el mercado de trabajo europeo; el 67% consideran positivas las medidas de acceso a la educación y a la formación; el 59% aprecian las medidas que facilitan la creación de empresas y el 58% las relativas a las normas del trabajo... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

### Corrupción



Transparency International publicó el 1 de diciembre un informe titulado "2011 - Una crisis de la gobernanza". En este informe, los autores califican el grado de corrupción de 183 países. Italia, con una nota de 3,9 sobre 10, y Grecia, con 3,4, llegan respectivamente en el puesto 69 y 80 de la clasificación, mientras que Francia y Alemania están clasificadas en los puestos 25 y 14. La crisis económica y financiera que afecta a la zona euro se debería en gran medida a "la incapacidad de las autoridades públicas de hacer frente al soborno y la evasión fiscal" afirman los autores... [Leer más](#)

### Energía eólica



La agencia europea para la energía eólica (EWEA) presentó su nuevo informe sobre la energía eólica extraterritorial titulado "Wind in our Sails. The coming of Europe's offshore wind energy industry". Los autores prevén un crecimiento muy importante de la producción de energía eólica extraterritorial hasta el año 2030. El crecimiento alcanzará 562 TWh al año lo que equivaldrá al 14% de la demanda de electricidad europea en 2030... [Leer más](#)

## Cultura :

### Casanova: la pasión de la libertad



La Biblioteca Nacional de Francia adquirió en febrero de 2010 el espléndido manuscrito, escrito en francés, "La Historia de mi vida" de Giacomo Casanova (que nació en Venecia en 1725 y murió en Dux, Bohemia, en 1798). Para celebrar este acontecimiento, le dedica una gran exposición hasta el 19 de febrero a este asombroso personaje y escritor. La exposición titulada "Casanova, la pasión de la libertad" está estructurada en diez actos, como el manuscrito "La Historia de mi vida" y lleva al visitante, a través de 250 obras (grabados, pinturas, esculturas...), tras los pasos de este extraordinario aventurero del placer... [Leer más](#)

### Festival internacional de cine de los Derechos humanos



Para su cuarta edición, el Festival internacional de cine de los derechos humanos propone hasta el 12 de diciembre un programa con más de 80 películas, entre ellas numerosas producciones y coproducciones francesas, que se proyectarán en cuatro cines de Viena. Se celebrarán debates y conferencias en torno al tema central de los derechos humanos... [Leer más](#)

### Bernardo Bellotto



El Palacio Sarcinelli en Conigliano acoge hasta el 15 de abril de 2012 una selección de las obras más bellas de Bellotto, Canaletto, Carlevarijs y Marieschi. La exposición presenta el punto culminante de la pintura italiana del siglo XVIII caracterizado por la representación de paisajes de colores vivos. Los cuadros expuestos son un viaje a través de Europa y permiten admirar vistas espectaculares sobre ciertas ciudades europeas y cada una de ellas

ofrece un detalle arquitectural excepcional, una luz cristalina y una paleta de colores vivos... [Leer más](#)

### Palmarés del cine europeo



El 3 de diciembre la Academia europea del cine ha concedido en Berlín el premio a la mejor película del cine europeo 2011 a "Melancolía" del danés Lars Von Trier... [Leer más](#)

### Agenda :



5 de diciembre  
Bruselas  
Consejo "Competitividad" y "Asuntos Generales"

Bonn  
Conferencia internacional sobre Afganistán



8 de diciembre  
Francfort-Mena  
Consejo de gobernadores- BCE



8-9 de diciembre  
Bruselas  
Consejo Europeo



12 al 15 de diciembre  
Estrasburgo  
Sesión plenaria - Parlamento Europeo



15-16 de diciembre  
Bruselas  
Consejo "Agricultura y Pesca"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;  
Katrin Gebhard, Venise Ollivier, Jennifer Ruther, Julian Schorpp

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones,

publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)